

(P. de la C. 4398)

14 de ASAMBLEA LEGISLATIVA 7ma SESION ORDINARIA

Ley Núm. 536

(Aprobada en 30 de Sep de 2004)

LEY

Para declarar el 19 de febrero de cada año como "Día Conmemorativo del Natalicio de Don Roberto Sánchez Vilella".

EXPOSICION DE MOTIVOS

Don Roberto Sánchez Vilella nació en la ciudad de Mayagüez el 19 de febrero de 1913. En el 1934 obtiene el grado de Bachiller en Artes en Ingeniería Civil de la Universidad Estatal de Ohio e inició su carrera en el servicio público como ingeniero practicante del Departamento del Interior (que luego se conocería como el Departamento de Transportación y Obras Públicas), del cual sería Subcomisionado en el 1941. Fue cofundador del Partido Popular Democrático en 1938. Durante el año 1945 se desempeñó como Administrador de la Capital y en el 1946 fue Ayudante Especial del entonces Presidente del Senado de Puerto Rico, Don Luis Muñoz Marín. En el 1947, el gobierno de Puerto Rico, inicia un programa de promoción turística y Don Roberto, en su única gestión en la industria privada, tuvo a su cargo la construcción del edificio del Hotel Caribe Hilton.

En el 1951 participó como Secretario de la Asamblea Constituyente en la redacción de la Constitución del Estado Libre Asociado de Puerto Rico. Además, en el 1964, fue miembro de la Comisión Conjunta sobre el Status de Puerto Rico. Bajo la gobernación de Don Luis Muñoz Marín, fue nombrado como el primer Secretario del Departamento de Transportación y Obras Públicas (DTOP) y como Secretario de Estado, puestos que ocupó simultáneamente hasta el 1959. En el 1964, se postula para el cargo de Gobernador bajo el Partido Popular Democrático y se convierte en el segundo gobernador electo por el pueblo en la historia de nuestro País. Su gobierno sentó las bases para una política pro-ambiente y se crearon la Autoridad de Carreteras, la Comisión de Derechos de la Mujer, la Ley de la Reforma Universitaria, la reforma agrícola, el Cuerpo de Investigación Criminal de la Policía y numerosas enmiendas a la Ley Electoral. Se promovieron incentivos comerciales y mecanismos de cooperación con el Caribe y se inició la construcción de centros de salud y hospitales regionales alrededor de todo Puerto Rico. La Rama Ejecutiva pasó por una reorganización y la separación de poderes quedó fortalecida al establecerse un comité para el nombramiento de jueces. Una de las características más sobresalientes de su gestión fue la integración de jóvenes universitarios destacados en el gobierno.

En el 1968 funda el "Partido del Pueblo" del cual fue presidente hasta el 1973, cuando se retira de la política partidista e inicia una etapa fructífera de su vida en la cátedra universitaria en la Escuela Graduada de Administración Pública de la Universidad de Puerto Rico, la cual actualmente, lleva su nombre. Amenizaba un programa radial llamado Voz Primera donde se debatía y analizaba el futuro de Puerto Rico a través de entrevistas. Entre las distinciones recibidas por su dedicación al servicio público se destacan la Medalla al Mérito de la Sociedad Puertorriqueña de Administración Pública (1963), Doctorado *Honoris Causa* en Derecho de la Universidad del Estado de Ohio (1965) y otro de la Universidad de Puerto Rico

(1996). En ese mismo año, el Recinto Universitario de Mayagüez de la Universidad de Puerto Rico le otorgó un Doctorado *Honoris Causa* en Ingeniería.

Contribuyó a las letras puertorriqueñas con varias publicaciones tales como: Discursos de Campaña (1964), Proyecto de Código Hipotecario para Puerto Rico (1967), "El Mito de la cogobernación" (Revista de Administración Pública, marzo 1981) y "Las Relaciones entre Puerto Rico y los Estados Unidos: La necesidad de una revisión" (Revista de la Academia de Artes y Ciencias de Puerto Rico, 1986), entre otras.

Por sus gestiones como Gobernador del Estado Libre Asociado de Puerto Rico y como servidor público en general, es importante para el quehacer educativo e histórico de nuestro país que su natalicio sea recordado como una fecha grata e importante. Para todos los puertorriqueños debe ser de inspiración su frase de "Servir a Puerto Rico es la mejor manera de servir a los nuestros y la única de sentirnos satisfechos con nosotros mismos".

DECRETASE POR LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DE PUERTO RICO:

Artículo 1.-Se declara el 19 de febrero de cada año como "Día Conmemorativo del Natalicio de Don Roberto Sánchez Virella".

Artículo 2.-El Gobernador del Estado Libre Asociado de Puerto Rico Puerto Rico, mediante proclama al efecto, exhortará anualmente a todo el pueblo a rendir en dicho día tributo de homenaje y recordación a la memoria de Don Roberto Sánchez Vilella.

Artículo 3.-El Departamento de Educación y el Instituto de Cultura Puertorriqueña adoptarán las medidas que sean necesarias para lograr los propósitos de esta sección, mediante la organización y celebración de actos en tributo de recordación a tan ilustre puertorriqueño y servidor público. Asimismo, promoverán el involucramiento y participación de entidades privadas en actividades que contribuyan a difundir la vida y obra de Don Roberto Sánchez Vilella.

Artículo 4.-Esta Ley comenzará a regir inmediatamente después de su aprobación.

.....
Presidente de la Cámara

.....
Presidente del Senado

DEPARTAMENTO DE ESTADO

Certifico que es una copia fiel y exacta del original:

22 OCT 2004

San Juan, Puerto Rico.

María D. Díaz Pagan
 Firma